

### Cómo actúan los sindicalistas amarillos

**Camaradas:** Los enemigos irreconciliables del anarquismo no paran un solo momento en su labor de desprestigiar contra los principios básicos de la Confederación Nacional del Trabajo, contra la Federación Anarquista Ibérica y contra los verdaderos revolucionarios que, en su seno, trabajan con fe y entusiasmo por la manumisión de todos los explotados y por la revolución social.

Los individuos que en el movimiento obrero español representan la tendencia trinitaria, la tendencia castradora de todas las energías rebeldes, los políticos reformistas que tenían hipotecada la acción de la C. N. T. a los distintos sectores del republicano burgués, nueve todas las cloacas putrefactas para lanzar sus inmundicias sobre aquellos que, teniendo una visión clara del momento histórico que vive el mundo trabajador, supieron libertar a nuestra central sindical de ese lastre pernicioso y encausarla por la trayectoria antipolítica y anticapitalista del hecho revolucionario, enfrentándose con esos arrivistas aventureros.

Determinan nuestra posición y actitud, en este momento álgido de lucha, ciertos hechos que vienen ocurriendo en distintas localidades de la península donde las tendencias reformistas cuentan con determinados elementos sin moral que forman pequeños núcleos de oposición, que hacen labor derrotista, con el propósito de quebrantar la disciplina moral del proletariado y agrandar la escisión entre los que representan fielmente los principios revolucionarios de la C. N. T. y los que al margen de ésta, defendiendo la tendencia trinitaria, están al servicio de la Esquerda de Cataluña o de otras fracciones políticas como en Huelva.

Al plantear esta cuestión no nos anima la mínima animosidad personal, si no la buena fe y el entusiasmo de bien servir a las ideas que sustentamos y a la causa de los trabajadores explotados y engañados.

Hemos silenciado bastante todos los hechos acaecidos de un tiempo a esta parte y este silencio nuestro ha sido interpretado por nuestros enemigos como una cobardía.

Vayamos al grano: Hace unos días en un periódico que se dice órgano oficial de los sindicatos disidentes de Sabadell, titulado "Vertical" — digamos "Vertical" — apareció un amplio manifiesto con el título siguiente:

"Ante un pleito planteado a la Organización Catalana y promovido por el Sindicato de Sabadell".

Este documento firmado por los "sindicalistas" de Huelva de entre los cuales sacamos las firmas de los más destacados para poder demostrar a la opinión pública cual es su moral y el papel dualista que representaban en el seno de la Organización Confederada, al servicio de la patronal como empleados con nómina fija en la Junta de Obras del Puerto de Huelva. De esta manera contrastaremos valores y veremos donde están los buenos y los malos.

Empezaremos por los más destacados como militantes de la organización sindical de Huelva: Clemente Gil, Secretario del Sindi-

cato del Transporte; José Delgado, Secretario del Sindicato de Alimentación y de la Federación Provincial; Enrique Andivia, Secretario de la Federación local de sindicatos con cargo retribuido. Estos sujetos al mismo tiempo que eran los mentores de la organización confederal y sus directivos máximos, desempeñaban, todos, otros servicios en favor de la burguesía republicana disfrutando cada uno de ellos de un empleo en la Junta de Obras del Puerto con una retribución de quince pesetas diarias o sean cuatrocientas cincuenta pesetas mensuales. Estos empleos les habían sido concedidos por el director de las obras del puerto no sabemos a cambio de qué servicios. Lo cierto es que el camarada Reina, del Sindicato de Construcción, descubrió la inmundicia y comisionó a los individuos mencionados a presentar la dimisión de los cargos que desempeñaban en los organismos sindicales, de lo contrario, plantearía el caso en el seno de la organización para que ella procediese a la inmediata descalificación. Estos sujetos viéndose descubiertos por este buen camarada, trataron de arreglar el asunto con componendas habilidosas y a tal objeto recurrieron al Comité Regional de Andalucía donde pidieron a dos camaradas de solvencia, que eran amigos íntimos de Reina, a que fueran a Huelva para arreglar este asunto y persuadir a Reina de que en bien de la organización depusiera de su actitud. Sobre estos hechos verídicos, nosotros apelamos al testimonio honrado del camarada Rafael Peña y de Miguel Mendiolá, Juan Méndez y Miguel León. A los dos primeros a los que Clemente Gil planteó la cuestión para que armonizase el asunto Reina, negándose Peña a secundar el asunto y ante Mendiolá que aceptó ir a Huelva para poner fin al asunto y que en nombre del Comité Regional fué a Huelva y pudo comprobar que el camarada Reina llevaba razón y a tal efecto hubo de sancionar en justicia obligando a dimitir los cargos que disfrutaban en la organización a los tres desaprensivos encañados en las Obras del Puerto y al servicio de la Patronal.

Este hecho que demuestra la desaprensión de estos individuos que a la par que cobraban dietas en concepto de comisiones y delegaciones de la organización confederal cobraban también los sueldos de la colocación oficial del Estado. El camarada Reina por la entereza de su carácter en plantear esta cuestión ha sido víctima del odio más envenenado de estos tres individuos y de la persecución de las autoridades que movidas a petición confidencial de esos amoralizados ha sido víctima de todas las injusticias y crueldades.

Sólo nos resta hacer una alusión a uno de los penúltimos firmantes de dicho documento: nos referimos a Juan López o Themis López que es la misma figura director — del otro verdadero hermano del Vertical —, de "Despertar" de Huelva, supuesto órgano de la organización sindical, cuando no es más que órgano de la política del señor Cordero Bel, Presidente de la Diputación Provincial y Diputado a Cortes, que es quien de hecho junta-

mente con el director de las Obras del Puerto, viene prestando protección condicional a estos arrivistas autores y firmantes del documento insidioso.

Que todos los trabajadores juzguen y analicen los hechos por nosotros relatados en este escrito y vea cual es la baja moral de los que hoy, haciendo causa con los reformistas de Sabadell, insultan y manchan con su baba a los hom-

### Movimiento de Grupos y Ateneos Libertarios

#### SABADELL

Ha quedado constituido el grupo anarquista "Luciférgas Libertarias" que se adhirió a la F. A. I. y envía un saludo acético a todos los que sufren en todas las mazmorras del mundo y un recuerdo a todos aquellos que supieron sucumbir en aras de la libertad.

#### SEVILLA

El Ateneo Libertario de Triana, pone en conocimiento de los compañeros de Sevilla y sobre todo de Triana, la necesidad que tiene de agruparse en este Ateneo para conseguir los diferentes conocimientos culturales los cuales por medio de las charlas discutidas en Asamblea es de la única manera que se puede llegar a comprender las ideas libertarias. Este Ateneo pide la ayuda de todos los Ateneos Libertarios, Centros Culturales y grupos afines para que nos manden libros y otros materiales propios para tal fin.

Al mismo tiempo deseamos mantener relaciones con todos estos a fin de obtener cambio de impresiones.

Para envío y correspondencia dirigirse a Ateneo Libertario de Triana, calle Fabié núm. 18, Sevilla (Triana).

#### LOGROÑO

Con el nombre de "Amor sin cadenas" se ha constituido un grupo de jóvenes libertarios, que haciéndose eco de los sufrimientos y vicisitudes que sufrimos las clases explotadas y considerando que esto no puede seguir subsistiendo, queremos tomar parte y plantear en lo posible la próxima lucha que ineludiblemente ha de tener lugar en plazo no lejano, igualmente estamos convencidos que la clase explotada no se dejará escarnecer por más tiempo.

Mandamos un fraternal saludo a todos los idealistas que sufren en las mazmorras delictoriales de todos los gobiernos, por redimir de la esclavitud a la humanidad. Compañeros: os exhortamos a todas para que constituyáis en breve nuevos grupos que hagan de nuestra amada F. A. I. el ejército de gladiadores, vanguardia de la Revolución Social. Deseamos tener correspondencia con todos los grupos femeninos afines y nuestra dirección es la siguiente: Azucena Clavel, calle Pablo Iglesias, 9, Logroño.

Nota. Deseamos su publicación en toda la prensa confederal y afín de habla española.

#### CRONICA DE PORTUGAL

### La revolución se impone

La dictadura portuguesa, camina hacia el ocaso, por el estado caótico en que vive.

Después de seis años de dictadura socialfasista, el pueblo lusitano se verá al fin y muy pronto libre de ese caudillo salvaje y sus cachorros.

Los momentos álgidos por que atraviesa hoy Portugal, son el símbolo de la Revolución social que se aproxima.

A pesar de las deportaciones, prisiones gubernativas, apaleamientos en las cárceles y jefaturas de policía y toda clase de tormentos a que son sometidos los trabajadores portugueses, y a fuer de todas las instituciones criminales habidas y por haber, no son suficientes para acallar la gesta viril de nuestra Central sindical revolucionaria C. G. T.

La huelga general de los mineros de San Domingo, aunque su estado económico es desesperado, se mantiene sin haber un solo esquirol, un solo traidor a la causa proletaria. Esto es una demostración de la potencialidad de nuestra organización confederal ante esa dictadura criminal y terrorista.

La Revolución social se impone como necesidad imperativa ante ese autoritarismo draconiano. Carmona, será el último dictador, el último esbirro que esclavice y sub-

yugue, al proletariado lusitano. Después de tantos crímenes, tantos robos y tanta miseria, es inútil sostener más farsas parlamentarias.

El proletariado ya cansado de luchas pretéritas y engañado por mil traidores vendidos por treinta dineros a la insigne del Santo Oficio, no puede ni debe permitir que un nuevo tirano, por muy revolucionario que se diga, pretenda paralizar la lucha en beneficio de sus propias ambiciones. No.

El pueblo productor no reconocerá más que su propio derecho y su bienestar que el es Comunismo Libertario; y el que se oponga a la marcha revolucionaria del proletariado, será juzgado en el acto por la justicia del pueblo como traidor a la revolución.

No perdamos de vista las características de la revolución, que se aproxima; luchemos por nuestras libertades con la entereza que caracteriza a los hombres revolucionarios.

A nuestro lado y con nosotros están la Federación Anarquista Ibérica y la Confederación Nacional del Trabajo de España.

¡Abajo la Dictadura portuguesa!  
¡Viva la Revolución Social!  
¡Viva el Comunismo Libertario!

#### TRANQUILIZO

bres honrados que orientan a la C. N. T. por el recto camino revolucionario, y firman el manifiesto de marras.

Y nada más.  
Por el anarquismo emancipador, os abrazan.

JOSE HERRERA HIDALGO

Arroyomolino de León, 3 diciembre de 1932.

### Confraternidad anarquista

Viajábamos en tren de Madrid a Barcelona. Charlábamos con la confraternidad que nos caracteriza y llamábamos la atención de los demás viajeros. Era algo que no se explicaban. Nuestra intimidad les despertaba una curiosidad extrema. Una señora era la más afectada y colmada de curiosidad y con acento que parecía flárido nos interrogó:

—¿Deben ser ustedes muy amigos, verdad?

—Muy amigos, sí, señora.

—Ya se ve; claro que la amistad de ustedes debe ser muy vieja; no se explica sino así. Y les confieso sinceramente que he presenciado pocas charlas entre hombres guardándose el respeto tan mutuamente a pesar de no estar en todo de acuerdo.

—Esto depende — contestamos — del concepto que se tenga del respeto mutuo.

—Pues ustedes a juzgar por el grado de cultura que demuestran han de tenerlo elevadísimo.

—No obstante se nos califica muy contrariamente.

—¿Pertenecen ustedes a algún sector político?

—Somos de los combatientes de vanguardia, pero sin formar parte de la gama virulenta de los que van a la casa de un acta de diputado.

Enmudeció la señora. No se lo explicaba. Comprendimos la gran extrañeza de que era objeto. Pero había que sacarle de cuidado y la dijimos:

—Sí, señora, de los de extrema izquierda, pero sin actuar en el Parlamento, sencillamente porque no queremos seguir la farsa, mejor dicho, lo que tuvo principios plausibles y degeneró en farsa.

La señora que por su aspecto y su intromisión, denotaba cierta cultura, se interesó por conocerlos.

—Entonces, la labor de ustedes...

—En la calle, señora, al aire libre.

La frase encerraba cierto humorismo que lo dejaba confuso, pero proseguimos ya entrados en curiosidad:

En la calle, señora, porque, no queremos engañar a nadie; nuestro lema fué siempre la verdad y la limpieza; por eso hoy, como en el resurgir de nuestra propaganda somos siempre los mismos y el pueblo no puede señalarmos con el dedo sino es para decir: "¡Ah! están los hombres del verdadero credo redentor".

—Así, pues, ustedes son...

—Anarquistas, señora.

Dudó; pero un rasgo de sinceridad le hizo confesar al fin:

—Me sacan ustedes de un gran error.

—Sí; del error que saldrán muchos si la casualidad les deparara lo que a usted.

—Verdad que me les figuraba de otra contextura. No he oído siempre de ustedes más que duros calificativos.

—De "bandidos con carnet" en adelante.

—Efectivamente, son objeto de calumnias; y les digo lo que mi corazón siente: si antes de introducirme tan curiosamente entre ustedes me hubiera enterado por algún

conducto de sus ideas, no hubiera ido con ustedes en el mismo coche. Figúrense: así pensaba de ustedes... —Así le habían enseñado a pensar.

—Claro, desde niña hasta en el colegio, le recuerdo bien, me les "destruían" ... y que se yo cuantas cosas.

—Destruyeron para construir... La Sociedad en que vivimos necesita de una transformación radicalísima en sus bases fundamentales en el crimen, el egoísmo, la maldad, en el interés "del lujó" y el "mío", lo que inculcablemente engendra el eterno odio entre los seres.

—Y tienen razón: nos debíamos en una pura hipocresía, y esto es precisamente el mayor acuse de impotencia que nos da la Sociedad; y me es agradable reconocer la cierta dosis de anarquismo que ha habido siempre dentro de mí, que yo he podido presenciar impasible ninguna de las injusticias, tanto que haya sido cometida por la autoridad como si por cualquier individuo revestido de cualquier rango.

Llegamos al término de nuestro viaje y la señora nos muestra su sentimiento por habérsele dado fin a la charla que había dejado en ella tan grata impresión.

—Bien, señora.

—Me han llegado con sus teorías muy al alma: hemos llegado al sitio donde nos separaremos quien sabe si para siempre.

—Pues quisieramos que se llevara usted otra impresión que no le sería inencontrable, algo que le permitiera conocer más íntimamente el sentimiento anarquista: sepa usted que los tres que tan admirablemente han merecido su estima por la cordura de sus comportamientos, se ven en este coche por primera vez en su vida.

—Esto me admira doblemente. Pero ¿es posible?

—Posible, señora. Es la confraternidad anarquista.

SALVADOR CANO.

### Catalanes:

Mientras todos los aventureros de la política hablan de libertad y ciudadanía.

Mientras todos los vividores de los presupuestos de la Cataluña doblemente encadenada, encañados y encañables, loan con cantos epilépticos la autonomía catalana, la nueva era de bienestar:

En la puerta de los talleres de "Solidaridad Obrera unos guardias de asalto y un agente de policía hacen guardia permanente provocando con su estúpida e inoportuna presencia.

En la Cárcel Modelo de Barcelona continúan secuestrados cinco camaradas nuestros por el solo delito de ser anarquistas: GIUSEPPE GUELFI, LUIGI SOFRA, EGIDIO BERNARDINI, NICOLAS TURCINOVIH y FERNANDO MARTIN. ¡Todos ellos gubernativos!

¡Y no se mueren de vergüenza Maciá y comparsa!

### La finalidad de la C. N. T. y la de la F. A. I.

El no haber aclarado ampliamente la diferencia existente entre la finalidad de la Confederación Nacional del Trabajo, organización obrera con más o menos influencia anárquica y la finalidad de la Federación Anarquista Ibérica, organismo específico anarquista, es causa de que muchos profanos las confundan y crean que esta finalidad común a ambas organizaciones — según ellos — sólo sea posible en un porvenir lejano, en que los hombres se hallen en un plano de superioridad moral apartándose de prejuicios tradicionales y nefastas influencias burguesas, tan arraigadas aun en nosotros.

Por esto hay que poner de manifiesto la finalidad de cada una de estas organizaciones para que no se nos juzgue con demasiada ligereza que somos "unos pobres diablos" que no sabemos lo que queremos y que intentamos llegar a la perfección humana en "veinticuatro horas".

Nosotros sabemos perfectamente el terreno que pisamos. Sabemos lo que queremos y sabemos nos dirigimos, lo que podemos conseguir y conseguiremos en un porvenir inmediato y lo que iremos consiguiendo después paulatinamente, y trataremos de demostrarlo en la brevedad que nos exige el poco espacio de que disponemos.

En primer lugar hemos de dejar sentado que la finalidad de la C. N. T. es el Comunismo Libertario, o sea, la Emancipación Económica; mientras que la finalidad de la F. A. I. es la total Emancipación Moral, la Regeneración Humana, la máxima perfección a que puede llegar la Humanidad: La Anarquía.

El Comunismo Libertario es el futuro inmediato de la C. N. T. y conseguido éste, la F. A. I. continuará su obra de regeneración y elevación moral de los hombres y de los pueblos hacia la perfección.

Claro que como la finalidad de ambas coinciden en principio, hasta la implantación del Comunismo Libertario; y como se identifican en las tácticas revolucionarias para conseguir esta conquista inmediata, por esto luchan y marchan conjuntamente.

Lo que nosotros entendemos por Comunismo Libertario, después de un detenido y concienzudo estudio de los problemas sociales y de las necesidades existentes para conseguirlo, es la abolición absoluta del Capitalismo y el Estado con toda su estructuración actual de la Sociedad, en lo que se refiere a dirección y administración del país.

Ello no es difícil si tenemos en cuenta que ni el Estado ni el capitalismo son necesarios en las dis-

tas actividades de la vida, antes al contrario, son un obstáculo a las libres aspiraciones, son un coto a las iniciativas, un valladar al Progreso.

Los trabajadores del campo para labrar la tierra, para abonarla, para sembrar y plantar, para regarla, para cultivar y recolectar más tarde, no necesitan ni al Capitalismo ni al Estado.

Los obreros de las Minas, de las Fábricas, de los Talleres, de las Obras de Edificación, para arrancar de las entrañas de la tierra los minerales, para fabricar distintos artículos, para construir maquinarias y motores diversos, para levantar edificios, construir carreteras y puentes, etc., no necesitan del Capitalismo ni del Estado.

Los Ferrovianos, Telegrafos, Teléfonos, Correos, Radio, etc., para seguir el desenvolvimiento de sus respectivos servicios de transportes y comunicaciones, no necesitan ni el Capitalismo ni el Estado.

Los creadores de Artes y los descubridores de Ciencias en sus distintos aspectos, igualmente niegan la necesidad de estos dos monstruos inútiles.

Y mientras todas las actividades del desenvolvimiento humano nie-

gan eficacia y utilidad al Estado y al Capitalismo, estos para sostenerse tienen un enorme ejército de parásitos que gravan la utilidad de los productores y trabajadores en general. Veamos. Ejército militar, Guardia civil, Guardia de Seguridad, Guardia de Asalto, Mozos de Escuadra, Policías, Confidentes, Carabineros, Guardia Municipal, Ministros, Diputados, Gobernadores, Alcaldes, Concejales, Magistrados, Jueces, Abogados, Procuradores, Notarios y toda la burocracia subalterna del Estado; Financeros, Comerciantes, Proprietarios, Corredores de Comercio, Viajantes, Agentes de propaganda y demás burocracia del Comercio y la Banca, todo ello innecesario.

Anular todos estos focos de inactividad productiva, haciéndolos producir algo útil; expropiar toda la riqueza social a sus actuales poseedores convirtiéndola en propiedad común; fomentar la Agricultura dando empleo a todos los campesinos actualmente parados, dotándoles de maquinarias, útiles, abonos y semillas apropiados; levantar la Industria abriendo las fábricas y los talleres hoy cerrados, ampliando el radio de producción para dar trabajo a los que hoy no tienen, movilizándolos las minas y abriendo nuevas explotaciones para mayor actividad; continuar las obras útiles en construcción y empezar otras nuevas con arreglo a la nueva estructuración, eliminar el comercio, simplificándolo con ello el movimiento de transportes, comunicaciones, etc.; organizar la producción de forma que todos los útiles para el traba-

jo presten su concurso a la obra social; normalizar la distribución y el consumo de forma que todos tengan cubiertas sus necesidades con un servicio especial; armonizar las relaciones de los pueblos para los efectos del cambio bajo el más amplio concepto de apoyo mutuo; higienizar los lugares de trabajo para que éste se haga en principio lo menos pesado y agradable después, con una considerable reducción de jornada; crear escuelas de verdadera enseñanza laica, hospitales y granjas con todas las comodidades y adelantos modernos; hacer llegar a todos los rincones los beneficios de los más recientes inventos; todo esto es la labor a realizar en Comunismo Libertario, bajo la orientación de la C. N. T.

Y para todo esto, la C. N. T. tiene una perfecta estructuración con sus Sindicatos de Ramo, sus Comisiones técnicas y de Estadística y los Comités de Relaciones, además de la excelente geografía de producción, cambio y consumo, creación propia que le permite saber con exactitud la verdadera riqueza española, los medios de fomentarla y las necesidades a cubrir para regular rápidamente la producción.

Terminado esto, que requiere un período de tiempo en la postrevolución, la C. N. T. da por finalizada su misión dejando de existir como organización, dejando en amplia libertad a los pueblos con sus comunas y municipios libres, para que se rijan por sí solos relacionándose cada vez más estrechamente entre sí para los efectos del

cambio y el apoyo en circunstancias excepcionales por determinantes atmosféricas, etc.

Y para todo esto, tan sencillo, más sencillo aún en la práctica que en la teoría, como lo demostraron los de la comarca del Alto Llobregat, viviendo seis días el Comunismo Libertario, para todo esto, repito, no se necesita que los hombres sean sabios, ni catódricos, ni perfectos; no se necesita ni que los obreros no fumen, ni beban, ni jueguen, ni tengan sus múltiples defectos. Se necesita, simplemente tener un poco de voluntad y querer dejar de ser esclavos; y que esta voluntad existe en los trabajadores, como existen también deseos de romper las cadenas que los esclavizan, lo están demostrando diariamente levantando se con gestos francamente revolucionarios, e ingresando todos en la C. N. T. para crear la fuerza combativa capaz de destruir al primer golpe las fuerzas enemigas del Estado y el Capitalismo.

Estableciendo un principio de Libertad Social, Igualdad Económica y fraternidad humana, asegurando el bienestar a todos con la emancipación económica, dejamos sentado el primer paso hacia la Sociedad Anarquista que persigue la F. A. I., queda puesta la primera piedra para la construcción del mundo nuevo que deseamos. Es el Comunismo Libertario que tiene como finalidad la C. N. T. y que no llegan a comprender muchos aún.

A. NIEVES NUÑEZ

(Continuará.)